

» GENTE DETRÁS DEL DINERO



Pobres pero amolados

Por Mauricio Flores

mauricio.flores@razon.com.mx

Desde 2013 a la fecha la actividad minera ha pasado las de Caín, desde el incremento de 80% en robos y extorsiones según calcula Alejandro Desafassiaux al frente de Multisistemas de Seguridad Industrial; bajos precios, conflictos sociales y ahora la creciente complicación para obtener Manifiestos de Impacto Ambiental de la Semarnat, de Juan José Guerra.

La asignación de MIA's está sujeta a la condición suspensiva de no afectar intereses de comunidades indígenas. Pero ese instrumento legal para defender los intereses de los pueblos originales, es un atolladero para la industria agrupada en la CAMIMEX que encabeza Daniel Chávez: son 5 proyectos bajo presión, con inversión conjunta de casi 1,800 millones de dólares, entre ellos Minera Rey de Plata en Guerrero propiedad del Grupo Peñoles de Alberto Bailleres, Minera del Norte en Oaxaca impulsada por GAN de Alonso Ancira, y La Peineta en Sonora. La situación tiene más que preocupado a Idefonso Guajardo ya que la Secretaría de Economía, entidad que emite las licencias de explotación, ve obstruido su papel de promotor de la inversión en esa industria.

Pero los liderazgos radicales en algunas comunidades no sólo han detenido proyectos mineros: tiene atrapado a un proyecto de parque eólico y que terminó

por expulsar otro más de San Dionisio del Mar, Oaxaca, a Mitsubishi y al fondo Macquaire que aquí dirige Jonathan Davis y que invertiría ahí 680 millones de dólares; también impiden el avance de dos gasoductos, al menos tres carreteras, igual número de presas y se preparan para atajar obras de las nuevas petroleras. Al parecer la Comisión Nacional Para el Desarrollo de Pueblos Indígenas, a cargo de Nuvia Mayorga, no ha logrado ser el canal para incorporar a las comunidades en actividades que servirían para contrarrestar de fondo la pobreza.

El costo del estadista. No tiene desperdicio el apunte que el aún coordinador de los diputados del PRI, Manlio Fabio Beltrones, hizo sobre la reforma hacendaria: reconoce que el gobierno de Enrique Peña asumió un importante costo político pero que la decisión fue la correcta para reducir la petrolización de los ingresos públicos, además de incrementar 25% el padrón de contribuyentes hasta llevarlo a su máximo histórico con 9.5 millones de personas. No fueron medidas populares, pero son positivas a largo plazo.

Buitres, al acecho. La agenda populista de Martí Batres para la Asamblea del DF es atacar hasta destruir muchos de los proyectos instrumentados con éxito por el actual Jefe de Gobierno Miguel Mancera. El objetivo es que los despojos de la gobernabilidad capitalina sean la materia de la campaña electoral de su cetrero Andrés Manuel López Obrador. Reducir el precio del transporte público hasta hacerlo inviable, denostar programas sociales y culturales, rechazar el reordenamiento urbano, parece será la consigna de Morena en la capital.

Twitter: @mfloresarellano

